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parcheggi e nuove illuminazioni a 
led. E finalmente abbiamo potuto 
far tornare a casa la Recanatese 
che tante soddisfazioni ci ha dato 
in questo anno!

Tra le riaperture importanti voglio 
ricordare anche la Sala Gigli, fi-
nalmente abbiamo riconsegnato 
alla città una sala cinematografi-
ca di primo ordine che daremo in 
gestione  nel 2023 con una mani-
festazione d’interesse.

Nel sociale, in un anno di rincari 
e di gravi difficolta economiche 
abbiamo aumentato i fondi per 
tutelare la parte più fragile del-
la comunità a 2.7000.000 euro 
che sommati ai fondi destinati al 
rispetto dei diritti di istruzione e 
educazione rappresentano oggi 
circa un terzo del bilancio co-
munale.

La mia visione di Recanati è 
sempre stata quella di una città 
a cavallo tra l’importate eredità 
culturale e la  modernità,  eco-
sostenibile, a basso consumo di 
risorse e socialmente inclusiva. E 
grazie anche a partner importanti 
come Enel nel progetto “E-mo-
bility Lab Recanati”, siamo all’a-
vanguardia su come innestare 
processi d’innovazione su una più 
ampia idea di bellezza quale rap-
presenta in termini storici e cul-
turali la nostra città. L’obiettivo è 
quello di rendere il nostro territo-
rio  sempre più vivibile e attrattivo 
in termini di sviluppo per cittadi-
ni, turisti  e aziende, valorizzando 
le  radici e garantendo un futuro 
di innovazione secondo  criteri di 
sostenibilità ambientale, econo-
mica e  sociale

A tutti voi e alle vostre famiglie 
auguro un Buon Natale e un Me-
raviglioso 2023

.

Antonio Bravi
Sindaco

zione, M. Ventre e Via Kennedy e 
nel 2023 procederemo alla gara di 
appalto dei lavori.

Proprio in questo mese  di di-
cembre abbiamo avuto conferma 
definitiva di un ulteriore finanzia-
mento di 1.386.800 euro per l’in-
tervento di ampliamento ed ade-
guamento sismico dell’Asilo Nido 
Comunale e siamo in attesa di 
essere ammessi a finanziamento, 
per gli interventi di adeguamento 
sismico ed efficientamento ener-
getico della Scuola Secondaria 
di 1° grado Patrizi e della Scuola 
Primaria Carlo Urbani.

Per quanto concerne l’impiego 
dei fondi del sisma per le scuole 
è in avanzato stato di realizzazio-
ne l’importante intervento sulla 
Scuola S. Vito, mentre è prose-
guito il complesso iter per la ri-
costruzione della Scuola Prima-
ria B. Gigli che ci ha consentito 
di incrementare notevolmente le             
risorse finanziarie a disposizione 
per tenere conto dei continui au-
menti dei costi delle materie pri-
me verificatisi a partire dal 2021.

Il 2022 è stato anche l’anno del-
le grandi riaperture nello sport. 
Abbiamo riconsegnato alla città 
i principali impianti sportivi in-
teramente rinnovati ed ampliati, 
strutture modernissime che rap-
presentano uno stimolo alla cre-
scita sportiva e che danno ancora 
più lustro e notorietà a Recanati. 
A partire dal Palasport Cingola-
ni Pierini completamente rige-
nerato che offre ai cittadini nuovi 
ampi spazi polifunzionali per tutte 
le squadre sportive  e che potrà 
ospitare anche l’organizzazione 
di grandi eventi come concerti e 
spettacoli.  Un luogo educativo e  
di socializzazione per fare sport, 
per gli atleti professionisti e per  
i centinaia di bambini e bambine 
del basket, della scherma e di  al-
tre discipline sportive che potran-
no svolgere le loro attività nella 
nuova struttura.
Grazie alla determinazione e al 
lavoro incessante, in soli tre mesi 
siamo riusciti  a riqualificare lo 
Stadio Nicola Tubaldi  per il Cam-
pionato professionisti ampliando-
lo con la pista per il salto in lungo 
e salto triplo e con il campetto 
per gli allenamenti, con nuovi 

Care Concittadine e cari Concittadini,

il 2022 è stato un anno importante 
durante il quale abbiamo rinnova-
to e riaperto tanti edifici e impianti 
pubblici. Con grande soddisfazio-
ne vi comunico  che siamo riusci-
ti a farci  finanziare quasi il 90% 
delle opere dai fondi governativi 
senza pesare sulle casse comu-
nali. Un dato eclatante tanto da 
farci considerare dai mass media 
“Comune Virtuoso” che premia la 
nostra strategia di cogliere le op-
portunità in maniera continuati-
va per migliorare la città e le sue 
strutture. Recanati è una città in 
continuo sviluppo con una storia 
antica e che negli ultimi anni gra-
zie ad una politica che ha voluto 
guardare ad una visione del  suo 
futuro migliore, e non all’imme-
diato consenso,  valorizza il pas-
sato trasformandolo in un’ottica 
di modernità ed efficienza per il 
benessere di domani.

Ammontano ad oggi a 53.515.392,10 
euro il totale delle opere pubbli-
che della città di Recanati tra quel-
le previste, in atto e compiute di cui 
sono stati richiesti finanziamenti, 
a valere su fondi europei, statali e 
regionali, per 47.749.674,65 euro

Su un totale di 48 opere pub-
bliche, tra interventi di mitiga-
zione del dissesto idrogeologico, 
messa in sicurezza delle strade, 
viabilità ciclo pedonale, edilizia 
scolastica, rigenerazione urbana, 
opere della ricostruzione del si-
sma ed impiantistica sportiva, 21 
opere sono in corso di progetta-
zione ed esecuzione e 24 sono 
state ultimate.

Partiamo dalle scuole un tema 
a me caro da sempre, abbiamo 
concluso nel periodo estivo i la-
vori della Scuola Primaria di Pit-
tura del Braccio e delle Scuole 
dell’Infanzia di Via Camerano, di-
Via A. Moro e di Montefiore, opere 
sempre finanziate dal Pnrr grazie 
ai contributi ottenuti nei vari bandi.

Nel mese di settembre abbiamo 
ottenuto il cofinanziamento di 
ben 2.005.518,34  di euro da parte 
dell’Unione Europea per la realiz-
zazione della nuova Scuola Pri-
maria dell’Istituto Comprensivo 
B. Gigli che sostituirà le scuole 
dell’infanzia, attualmente in loca-
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Il Sindaco e gli Assessori ricevono il pubblico
su appuntamento:

Antonio Bravi Sindaco:
contattando lo 0717587260

Mirco Scorcelli Vice Sindaco:
Venerdì mattino dalle 10,00 alle 12,00 
contattando lo 3666213681

Francesco Fiordomo:
contattando lo 0717587260

Paola Nicolini: Giovedì 11,00-16,00
ufficio del segretariato sociale 0717587293 
o via email: segretariatosociale@comune.
recanati.mc.it

Michele Moretti: Giovedì pomeriggio
Ufficio Urbanistica o via e-mail:
michele.moretti@comune.recanati.mc.it 

Rita Soccio: Giovedì contattando l’ufficio 
Cultura 0717587218/0717587217

Bartoli Sergio - Sport

Canalini Marco - Rapporti con i Quartieri

Generosi Giorgio - Progetti di Servizio Civile

Guzzini Carlotta - Progetti Cittadinanza Attiva

Mariani Antonella - Sanità

Miccini Stefano - Valorizz. del Sistema Agricolo - Rapp. Cons. di Bonifica

Paoltroni Tania - Pari opportunità

Sforza Roberta - Politiche giovanili - Funzionaliz. e rilancio sale cinematografiche

Antonio Bravi Sindaco 
Bilancio - Finanze, Tributi - Patrimonio – 
Risorse umane – Istruzione - Asilo Nido  – 
Sicurezza e legalità.

Mirco Scorcelli Vice Sindaco
Commercio – Viabilità – Parcheggi - Protezio-
ne Civile – Rapporti con il Consiglio Comunale.

Francesco Fiordomo Assessore
Lavori pubblici – Attività produttive – So-
cietà partecipate - Rapporti con l’ANCI.

Paola Nicolini Assessore
Politiche sociali, per l’integrazione e per le 
famiglie - Processi partecipativi e qualità 
della vita – Occupazione e lavoro – Poli-
tiche abitative - Rapporti con l’Ambito so-
ciale – Città delle bambine e dei bambini 
– Rapporti con le Comunità Straniere.

Michele Moretti Assessore
Urbanistica, Edilizia privata, Ambiente e 
Beni ambientali - Servizio smaltimento ri-
fiuti – Transizione digitale – Sviluppo Pro-
getti e Programmi Speciali U.E.

Rita Soccio Assessore
Politiche culturali – Valorizzazione del pa-
trimonio artistico e culturale - Biblioteca 
– Mediateca - Musei – Teatro – Archivio 
Storico – Turismo – Trasporto pubblico lo-
cale e scolastico.

LA GIUNTA 
COMUNALE

IL CONSIGLIO COMUNALE
Bartoli Sergio  Idee in Comune

Canalini Marco  Vivere Recanati

Cinelli Cino  Uniti per Antonio Bravi Sindaco

Generosi Giorgio  Vivere Recanati

Guzzini Carlotta  Vivere Recanati

Mariani Antonella  Vivere Recanati

Miccini Stefano  Uniti per Antonio Bravi Sindaco   

Paoltroni Tania  Vivere Recanati

Polsonetti Reginaldo Recanati insieme Antonio Bravi Sindaco

Sforza Roberta  Recanati insieme Antonio Bravi Sindaco

Bravi Graziano  Valore Futuro

Mariani Benito           Lega Salvini Recanati  

Marinelli Andrea           PD

Gianfilippo Simoni     PD

Simonacci Simone        Fratelli d’Italia

Trucchia Pierluca         Lega Salvini Recanati
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Anche in questo 2022 l’atti-
vità del Consiglio Comunale 
è stata intensa. La program-
mazione dei vari interventi, 
le delibere relative al bilan-
cio ed ai lavori pubblici, l’in-
dirizzo ed il controllo, come 
da compiti del Consiglio Co-
munale, i suggerimenti e gli 
stimoli a fare sempre di più 

e meglio. Come Presidente ho sempre cercato di 
mettermi a disposizione e dare un contributo alla 
mia città, rappresentandola anche in Provincia.
Importante è stata anche  l’attività dello Sportel-
lo Antiviolenza di Recanati, ormai prossimo ai 10 
anni di vita. Attività silenziosa, svolta con profes-
sionalità, rispetto ed amore. Le panchine rosse 
sono simboli importanti, come è importante par-
larne e sensibilizzare sul tema della violenza sulle 
donne, organizzare momenti di studio e andare 
nelle scuole. Ma è la concretezza dello Sportello 
a fare la differenza, con risposte vere e immedia-
te. Auguro a tutte e tutti feste in serenità.

Tania Paoltroni
Presidente del Consiglio Comunale

Sindaco Antonio Bravi
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Il Volontariato di Protezione civile
ricopre un ruolo di primaria importanza

Viabilità in continuo miglioramento grazie alle nuove opere in atto

Anche quest’anno sono state nu-

merose le iniziative programma-

te per il rilancio del commercio 

nel centro storico della nostra bella 

città. Gli oltre 150 eventi organizzati 

nella primavera estate hanno visto 

la presenza di tanti visitatori e turisti. 

Per il Natale 2022 abbiamo prepa-

rato e promosso un ricco program-

ma di iniziative tra mostre, incontri e 

spettacoli che insieme ai suggestivi 

e colorati mercatini natalizi di anti-

quariato, artigianato artistico e col-

lezionismo attireranno visitatori e 

turisti durante  le feste natalizie.

Auguro a tutte le mie concittadine 

e a tutti i miei concittadini un Buon 

Natale e un Felice 2023

Mirco Scorcelli
Vice Sindaco

Il volontariato di protezione civile 

di Recanati ricopre un ruolo di pri-

maria importanza sia in città che 

nel territorio circostante.

Coordinato dalla nostra Amministra-

zione è parte fondamentale di un 

tutto eterogeneo e funzionale alle 

necessità di protezione civile. Orga-

nizzato ed efficiente,  mette in campo 

le sue molteplici competenze tecni-

che e la sua insostituibile conoscenza 

del territorio in un continuo processo 

di crescita e di specializzazione.

Tra gli eventi principali in cui i volon-

tari sono intervenuti quest’anno vor-

rei ricordare i difficili giorni di emer-

genza meteo per pioggia e vento 

sia su Recanati che su Senigallia e 

il suo  hinterland   dove purtroppo 

si è registrato un tragico bilancio. La 

Protezione Civile di Recanati oltre 

ad essere in prima linea negli aiuti 

diretti alla popolazione, ha anche 

allestito e consegnato una raccolta 

di prodotti per l’igiene e le pulizie 

nelle zone alluvionate.

Consapevoli dell’importanza della 

formazione dei volontari della Prote-

zione Civile, siamo stati anche i pro-

motori nella nostra città, di un corso 

di formazione teorico e pratico per la 

ricerca di persone scomparse a cui 

hanno preso parte oltre 100 volontari 

di Comuni limitrofi.

Tra le novità di rilievo mi fa piacere 

segnalare che i nostri volontari si 

stanno specializzando anche per 

formare una squadra NOS Nucleo 

Operativo di Spegnimento per 

prestare le prime attività di spegni-

mento di focolai di incendio boschi-

vo in attesa dell’arrivo dei Vigili del 

Fuoco,  operazioni che se effettuate 

velocemente possono bloccare la 

propagazione dell’incendio. Un servi-

zio particolarmente importante per la 

nostra città nella quale abbiamo due 

parchi urbani di vaste dimensioni con 

molti alberi, come il  Colle dell’Infinito 

e Villa Colloredo Mels, ubicati proprio 

in pieno  centro storico.

Nell’ambito della viabilità di Re-

canati, sono molti gli interventi in 

atto importanti per migliorare la 

sicurezza stradale di automobilisti 

e pedoni. Grazie all’opera qualifica-

ta ed incessante  di ricerca fondi del 

personale del nostro ufficio tecnico 

abbiamo avuto accesso al contributo 

della Comunità Europea di 550.000 

euro che prevede il miglioramento 

di incroci, nuovi marciapiedi, e illumi-

nazione di attraversamenti pedonali. 

Non riusciremo a sistemare tutte le 

zone segnalate ma sicuramente una 

buona parte, dando priorità a quelle 

giudicate dalla Polizia Locale come 

più pericolose.

Uno snodo fondamentale per la via-

bilità è stata  la nuova rotatoria  realiz-

zata quest’anno in fondo all’Addolora-

ta che permette di evitare lunghe file, 

specialmente nelle ore di apertura e 

chiusura delle fabbriche per il gran 

numero di operai che giornalmente si 

recano al lavoro nella zona industriale 

di Squartabue. Un Intervento atteso 

da molti anni, richiesto dai cittadini 

che oggi è una realtà.



5

Efficienza energetica
Riqualificazione energetica per 32 immobili del Comune 
Prevista anche la nuova illuminazione con impianti a led 

Nuovi importanti interventi di riqua-

lificazione energetica degli impianti 

a servizio di 32 immobili di proprie-

tà comunale saranno realizzati nei 

prossimi mesi con costi che non 

ricadranno nel bilancio comunale 

ma che saranno totalmente a carico 

dell’appaltatore.

“Prosegue con successo la nostra  

strategia per conseguire la massi-

ma efficienza energetica degli edifici 

di proprietà comunale, con il duplice 

scopo di ottenere  risparmi di spesa 

e ridurre l’inquinamento atmosferico 

legato al consumo di combustibi-

li fossili. – Ha dichiarato il Sindaco 

Antonio Bravi - Temi, questi, di stret-

tissima attualità in questo periodo 

storico di incertezze negli approvvi-

gionamenti di materie prime e di au-

menti spropositati del costo del gas e 

dell’energia elettrica.”

Il Comune di Recanati ha approvato 

in Giunta il progetto  esecutivo re-

datto dalla ditta C.P.M. Gestioni Ter-

miche Srl di Terni, appaltatrice del 

Servizio di gestione del calore che 

prevede tutta una serie di interventi 

per l’efficientamento energetico e 

funzionale degli impianti, i cui  costi 

saranno completamente sostenuti  

dell’appaltatore.

In particolare, il progetto prevede 

l’installazione di pompe a portata va-

riabile, di numerose valvole termo-

statiche e nuovi sistemi di telecon-

trollo. È inoltre prevista l’installazione 

di un impianto solare termico per la 

produzione di acqua calda sanitaria 

e la realizzazione di un sistema di 

mini-cogenerazione. Si prevede di 

realizzare l’isolamento del sottotetto 

in un edificio e della  copertura piana 

di un altro immobile.

Oltre a ciò, saranno installati dei  si-

stemi ibridi, caldaia-pompa di calore 

e dei sistemi multisplit Trialsplit. Ver-

ranno inoltre riqualificati gli impianti 

di illuminazione interna degli edifici 

con  nuovi corpi illuminanti a LED.

Tra le opere previste anche la sosti-

tuzione degli infissi in un  edificio e 

l’ installazione i dei  nuovi terminali 

Ventilconvettori in due edifici.

Tre distributori di acqua potabile a Recanati
Sostenibilità ambientale e disponibilità

del bene prezioso dell’acqua per la comunità

La Giunta recanatese,  da sempre at-

tenta ai temi della sostenibilità e del-

la riduzione dell’impatto ambientale 

con adozione di misure utili alla di-

minuzione dei rifiuti, ha realizzato nel 

2022 un nuovo distributore di acqua 

potabile a Recanati  in  Via Nazareno 

Martinelli frazione Sambucheto.

Attualmente in città sono presen-

ti  tre distributori di acqua potabi-

le, collocati rispettivamente in Via 

Loreto, nel parcheggio pubblico di 

fronte al Convento dei Passionisti,  

in Via Aldo Moro e in  Via Nazare-

no Martinelli frazione Sambucheto. 

Un servizio offerto che negli anni è 

stato accolto molto favorevolmente 

dall’intera cittadinanza.

Tra le ultime azioni perseguite sul 

tema della sostenibilità ambientale, 

il Comune di Recanati  ha aderito 

all’iniziativa del Ministero dell’Am-

biente per diventare Comune Pla-

stic Free nell’ottica di valorizzare la 

vocazione turistica ed ambientale 

del territorio.
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Recanati si riconferma tra le mete
culturali più ambite delle Marche 

Numeri importanti in termini di eventi,  partecipazione e  risvolti economici per
la città, con un investimento complessivo del  5% dell’intero Bilancio Comunale

Questo è stato l’anno della rinascita. Se analizzia-

mo i numeri sia delle visite nei nostri Musei Civici 

sia dell’Osservatorio Turistico Regionale (che moni-

tora gli arrivi e la permanenza dei turisti) vediamo con 

soddisfazione che tutti sono con il segno più. Que-

sto sottolinea come sono stati in tanti a scegliere la 

nostra Città come meta delle loro vacanze pernottan-

do anche per più giorni. I numeri ci dimostrano anche 

come quella tendenza mordi 

e fuggi che caratterizzava in 

passato il nostro flusso turi-

stico stia diminuendo. Se poi 

consideriamo che questa è 

stata un’estate molto calda e 

senza pioggia si sfata anche il 

mito che i turisti arrivano nel-

la nostra città solo quando 

piove. Ma quali fattori hanno 

inciso per avere questa co-

stante crescita?

In questi anni abbiamo lavo-

rato molto sul concetto del-

la Cultura come fonte di Be-

nessere sociale, ma anche 

come fonte economica per 

la collettività. Questo lavo-

rio quotidiano quasi invisibile 

è stato incentrato principal-

mente sul creare e riallacciare 

i rapporti del tessuto associa-

tivo/culturale cittadino a volte 

logorato, attraverso l’ascolto 

e la presenza costante nel 

risolvere le problematiche e 

al tempo stesso sostenere i 

progetti in una visione di rete 

a servizio della crescita della 

comunità. Parallelamente si è 

incentivato la partecipazione 

attiva e la socialità della cit-

tadinanza di tutte le età coin-

volgendoli con attività cultu-

rali mirate alle loro esigenze. Questa combinazione ha 

prodotto un rinnovato entusiasmo e passione che si è 

visto in maniera tangibile questa estate con le associa-

zioni culturali recanatesi che hanno contribuito in modo 

massiccio alla programmazione e la altrettanto rispo-

sta massiccia del pubblico con il pienone degli eventi 

proposti. Questa collaborazione e condivisione è la ric-

chezza più importante da coltivare e far crescere se si 

vuole il bene di tutta la nostra 

comunità, includendo anche 

quelle associazioni di estra-

zione politica diversa dalla 

nostra. Non ha prezzo vedere 

il teatro pieno non solo per gli 

spettacoli degli adulti ma an-

che per quelle dei più piccoli, 

o le sale colme per concerti 

per incontri o ancora vedere 

comuni cittadini che si im-

provvisano attenti ciceroni 

orgogliosi di dare indicazioni 

e informazioni ai turisti sulla 

nostra bella Recanati.

I miei più cari Auguri di Buon 

Natale a voi e alle vostre fa-

miglie.

Rita Soccio
Assessora alle Culture,

Turismo e Trasporti
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Rete per welfare culturale nelle Marche, 
nata a Recanati un esempio per l’Italia
La cultura come cura e prevenzione entra nell’ambito sociale e sanitario 

L’asse di promozione turistico tra Recanati Loreto e Porto Recanati

Terre d’oltre: Loreto Recanati e Porto Recanati
Firmato il Protocollo d’intesa dai tre Sindaci: Pieroni, Bravi e Michelini

Al via “Terre d’oltre” una rete  tra cul-

tura, enogastronomia e spiritualità tra 

i Comuni di  Loreto, Recanati e Porto 

Recanati con la firma del  Protocollo 

d’intesa tra i Sindaci delle tre città per 

la promozione sinergica del territorio.

Il Sindaco di Recanati Antonio Bravi, 

il Sindaco di Loreto Moreno Pieroni, 

e il Sindaco di Porto Recanti Andrea 

Michelini hanno firmato l’ importante 

Protocollo d’intesa che riconosce la 

centralità che il turismo e la cultura 

possono assumere per lo sviluppo 

economico e sociale dei tre Comuni.

“Recanati Loreto e Porto Recanati 

hanno radici comuni, nella storia era-

no un unico territorio, un’unica diocesi 

– ha dichiarato il Sindaco di Recanati     

Antonio Bravi - partendo proprio dal-

le affinità storiche, culturali, paesag-

gistiche e socio- economiche, “Terre 

d’Oltre” potrà offrire ai turisti il racconto 

di un intero territorio nelle declinazioni 

delle numerose peculiarità identitarie e 

specificità che hanno caratterizzato la 

loro evoluzione nel tempo e garantire 

un’esperienza turistica e culturale  più 

ampia ed  intensa.”

Un rete che nasce  dalla necessità di 

una più efficiente offerta di servizi per 

una migliore valorizzazione del patri-

monio culturale, artistico e paesaggi-

stico della Regione.

“Dopo aver unito Recanati e Macerata 

in nome della cultura con un biglietto 

unico dei musei delle due città, ora co-

struiamo  un  ponte con i comuni di Lo-

reto e Porto Recanati. – Ha affermato 

l’assessora alla Cultura del Comune 

di Recanati Rita Soccio - Con la firma 

di questo protocollo d’intesa puntia-

mo non solo a incentivare gli arrivi ma 

anche a destagionalizzare il flusso dei 

visitatori grazie alla ricca e diversifica-

ta offerta culturale che offrono i nostri 

territori.”

Si chiama welfare culturale e si 

traduce come un nuovo mo-

dello integrato di promozione 

del benessere e della salute 

degli individui e delle comunità, 

attraverso pratiche fondate sul-

le attività culturali. Questo è l’o-

biettivo della Rete del Welfare 

Culturale Marche che oggi rappresenta una realtà operativa 

nella Regione e un primo importante esempio in Italia.

Ideato nel 2019 dell’assessora alla Cultura del Comune di 

Recanati Rita Soccio con il supporto tecnico scientifico di 

Promo PA Fondazione il progetto è stato  in seguito porta-

to all’attenzione della Regione Marche.

“Ad oggi gli aderenti iscritti alla Rete formata da Comuni, Asso-

ciazioni ed Enti pubblici e privati di tutta la Regione Marche sono 

63 e raccontano 89 progetti rappresentativi dei filoni tematici di 

cultura che è cura, prevenzione 

e inclusione. – Ha spiegato Rita 

Soccio assessore alla Cultura 

del Comune di Recanati e co-

ordinatore della Rete per welfa-

re culturale nelle Marche  - Per 

la prima volta il mondo della 

cultura si è seduto al tavolo di 

lavoro del gruppo tecnico-scientifico del dipartimento salute e 

prevenzione dell’Agenzia Regionale Sanitaria delle Marche per 

portare il suo contributo, un passo importante verso l’auspicata 

inclusione della cultura negli Ambiti sociale e sanitario.”

A fine novembre si è tenuto con grande successo  il primo 

incontro plenario della Rete un importante confronto tra gli 

operatori provenienti dal mondo della cultura, della formazio-

ne e dal sistema socio-sanitario, sulle buone pratiche e pro-

spettive future della Rete per il welfare culturale nelle Marche.
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Recanati e lo sport
Una città all’avanguardia anche negli impianti sportivi

alle società sportive che possono 

andare avanti solo grazie a questo 

impegno ed al sostegno di corag-

giosi mecenati che resistono alla 

crisi. Con i fondi del PNRR avremo 

presto la sistemazione del Club 

Aquila (quanti ricordi per quelli della 

mia generazione..) con un campetto 

all’aperto polifunzionale mentre a 

Castelnuovo verrà realizzata una 

palestra a servizio della scuola, 

del quartiere e delle società spor-

tive, in particolare della pallavolo. 

Grazie ai  fondi regionali avremo la 

ciclabile della Valmusone  che si 

aggiunge a quella del Potenza. Re-

stano problemi da risolvere, come 

sempre. Nuovi finanziamenti da in-

tercettare (penso alla ginnastica arti-

stica che ha bisogno di una sede de-

dicata) o alla pista di atletica leggera 

che va rigenerata o ad altri interventi 

nei quartieri. Passo dopo passo, il 

cammino virtuoso a sostegno dello 

sport deve e può andare avanti. Au-

guri per le festività.      

Francesco Fiordomo
Assessore ai Lavori Pubblici e Attività Produttive

Nell’ estate del 2009, dopo due anni 

di gravi difficoltà economiche e sono 

diventato sindaco della nostra cit-

tà è iniziato  il risanamento dei conti 

pubblici ed  abbiamo cominciato a 

toglierci i numerosi debiti ereditati, 

il primo intervento con un mutuo fu 

proprio per un impianto sportivo: il 

campo di Villa Musone. 

Fu realizzato il campo sintetico e 

furono sistemati gli spogliatoi. Poi si 

cominciò anche  a sistemare le pale-

stre delle scuole, a partire da quella 

da Palazzo Venieri che non poteva 

più essere utilizzata dai ragazzi del 

Liceo Classico e nel pomeriggio dal-

le società sportive. 

In questi dieci anni gli interventi per 

lo sport sono stati numerosi. Perché 

quello dello sport non deve essere 

solo tema da convegno e da belle 

parole. Servono fatti! 

Strutture a norma, sicure, ospitali, 

adeguate per i grandi eventi e per 

le gare ufficiali, adeguate per l’atti-

vità di tutti i giorni, gli allenamenti 

ed anche l’attività amatoriale. Ser-

vono il coraggio e la consapevo-

lezza di chi vota i provvedimenti in 

Consiglio Comunale e si assume la 

responsabilità del fare. Magari lo fa 

in silenzio mentre per alcuni lo sport 

preferito (a proposito di sport..) è 

quello di criticare, ostacolare e ma-

gari poi salire baldanzoso sul carro 

del vincitore. Mi riferisco in partico-

lare alla procedura complessa per 

l’adeguamento dello Stadio Tubaldi 

per la serie C del calcio, traguardo 

storico, visibilità straordinaria per la 

nostra città. Ora abbiamo uno stadio 

pronto anche per eventi nazionali e 

magari meeting e concerti, parcheg-

gi per pullman e auto per tutta la 

zona, un sistema di videosorveglian-

za all’avanguardia, un nuovo cam-

petto per gli allenamenti. Abbiamo 

un Palasport di 2000 posti con uno 

spazio dedicato alla scherma che da 

tempo cercava uno spazio adeguato. 

Abbiamo un moderno impianto per 

il calcio a 5. Abbiamo un campetto 

polifunzionale al Centro di Quartie-

re Fonti San Lorenzo. Abbiamo un 

campo di beach volley e uno di 

calcetto a Bagnolo, abbiamo spazi 

per lo sport ed i giochi per bambi-

ni in tutti i quartieri, abbiamo il Bike 

Park alla Fratesca, abbiamo siste-

mato gance per le bocce ai Torrioni, 

Le Grazie, Villa Teresa 

e Fonti San Lorenzo. 

Tutto cio’ è  stato pos-

sibile grazie agli inve-

stimenti del Comune 

e ad una rete di volon-

tariato straordinaria. 

Dirigenti appassionati 

e famiglie, uomini e 

donne che dedicano 

parte del loro tempo 



9

Recanati festeggia la riapertura
dello Stadio Nicola Tubaldi

e del Palasport Cingolani Pierini
Impianti sportivi moderni che danno ancora più lustro alla città

La città di Recanati festeggia la riapertura  dei suoi grandi 

impianti sportivi completamente rinnovati: lo Stadio Ni-

cola Tubaldi e il Palasport Cingolani Pierini   

“Con estrema soddisfazione nel 2022  abbiamo restituito 

alla città i suoi  impianti sportivi: lo stadio Nicola Tubaldi 

e il Palasport Cingolani Pierini. - Ha dichiarato il Sindaco 

Antonio Bravi - Strutture modernissime, completamente 

rinnovate  che offrono anche nuovi ampi spazi polifunzio-

nali per tutte le nostre squadre sportive in crescita e che 

potranno ospitare anche l’organizzazione di grandi eventi 

come concerti e spettacoli.  Luoghi educativi e di aggre-

gazione per i giovani che rappresentano uno stimolo alla 

crescita sportiva. Veri e propri  orgogli cittadini che daranno 

ancora più lustro e notorietà a Recanati.”

il Comune di Recanati è sceso in campo  anche per la  

valorizzazione e la promozione  della cultura dello sport 

con la  prima edizione della Festa dello Sport che in 

collaborazione con oltre trenta associazioni sportive del 

territorio si è svolta con grande successo.

“Siamo consapevoli dell’importanza dello sport e dell’atti-

vità fisica per la salute e l’educazione della nostra comuni-

tà,– ha affermato il Consigliere comunale con delega allo 

Sport Sergio Bartoli- abbiamo lavorato molto per rag-

giungere gli obiettivi preposti e oggi Recanati può vantare 

due grandi impianti sportivi tra i più completi e moderni del 

territorio. Ora il nostro impegno sarà quello di diffondere la 

cultura sportiva nella nostra città promuovendo le nume-

rose realtà sportive del territorio Il grande successo della 

festa dello sport ha confermato l’interesse la voglia di sport 

dei nostri concittadini.”

Stadio Nicola Tubaldi
Lo Stadio Nicola Tubaldi  grazie  all’ampliamento della me-

tratura del campo, in fondo sintetico completamente nuo-

vo, e alla realizzazione di due nuove tribune per un totale di  

1500 posti   può ospitare le gare di calcio professionistico. 

La Recantese  è tornata finalmente a giocare in casa.

Lo Stadio Antonio Tubaldi è stato inoltre dotato di una 

pista per il salto in lungo e salto triplo e di un campetto 

per gli allenamenti. Nuovi anche i  parcheggi esterni a 

disposizione  per pullman e automobili.  

Palasport Cingolani Pierini  
Il Palasport Cingolani Pierini rappresenta oggi per la città 

di Recanati una nuova importante struttura polivalente in 

grado di diventar sede e  punto di riferimento  del territo-

rio per le attività sportive nazionali  e  per l’organizzazione 

di grandi eventi e manifestazioni.

Nel nuovo Palasport Cingolani Pierini con i suoi duemi-

la posti, si possono svolgere discipline sportive quali la 

pallacanestro e la pallavolo fino alle serie superiori A1 e 

A2,  le gare di scherma del  Club  Scherma di Recanati e 

i campionati di serie A del gioco di Calcio a 5.
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Sono le 7.30 del mattino, ricevo il 

messaggio da una cittadina che a 

causa di un trasferimento di un fa-

miliare resterà priva di sostegno.

Giro la comunicazione al gruppo 

WhatsApp dell’ufficio: abbiamo una 

riunione come ogni lunedì e ne par-

leremo a voce.

Alle 9.30 l’ufficio è già riunito attorno 

alla dirigente per ascoltare gli ag-

giornamenti. 

C’è da pubblicare la graduatoria 

delle richieste giunte per l’assegna-

zione degli alloggi popolari e da 

sentire uno degli uffici dell’azienda 

sanitaria per una richiesta di soste-

gno scolastico alle autonomie di un 

minore che frequenta una delle no-

stre scuole. 

Mentre il telefono squilla tra una ri-

chiesta e l’altra, si passa a discutere 

di bandi in sospeso: c’è da capire 

come si può rimpolpare il fondo che 

finanzia il cosiddetto social food. 

Nel 2019 siamo riuscite ad amplia-

re i destinatari del servizio grazie ai 

contributi governativi per la pande-

mia, ma ora abbiamo solo i soli fon-

di comunali, in un momento di crisi 

economica e di rincaro delle spese 

che ricadono anche sul bilancio co-

munale. 

Si fa l’appello di tutte le voci che 

abbiamo nei capitoli di spesa, per 

misurare ogni centesimo con la re-

sponsabilità che è dovuta alla deli-

catezza del tema, ma anche con la 

consapevolezza che richiede un’ot-

tica di sistema, perché ogni decisio-

ne comporta rimbalzi su altre possi-

bilità di spesa.

Chiamano dei genitori lamentando 

un ritardo nel rimborso di un vou-

cher: vediamo, a che punto è la pra-

tica? Avevano fatto la richiesta nei 

tempi? Avevano i requisiti di accesso 

al bonus? Abbiamo mandato avan-

ti la pratica, dopo che una di noi è 

entrata nel periodo di maternità (ma 

che bello!), e anche l’altra (stupen-

do!), e l’altra ancora (meraviglia!), e 

siamo a meno tre persone in ufficio, 

senza contare due trasferimenti ad 

altro settore e un’altra assenza per 

un infortunio (meno 6, dunque…). 

Dai, dai, ce la facciamo, teniamo 

duro, è un periodo, passerà. 

Ci sono i buoni libro, i buoni pasto, 

le richieste per autonoma sistema-

zione di anziani non autosufficienti e 

quelle per i lavori di abbattimento di 

barriere architettoniche in abitazioni 

private. Ci sono le attività dedicate 

alle persone con Alzheimer e quel-

le della Città delle bambine e dei 

bambini. Seguiamo lo sportello an-

tiviolenza e numerose situazioni di 

famiglie che non pagano affitti, non 

pagano bollette, non risultano più in 

regola con i permessi di soggiorno, 

sono ospitate in comunità, hanno 

bisogno di un sostegno educativo 

per superare periodi di complesse 

fatiche.

E nel frattempo squilla il telefono e 

la persona che ci sta cercando scri-

verà a breve in qualche pagina di 

social network che ha provato più 

volte, ma in Comune non risponde 

mai nessuno…

Un giorno di ordinaria follia, direbbe 

il titolo di un film. Ed è per questo 

che, alla fine dell’anno, dopo 365 

giorni di ordinaria follia perché le 

politiche sociali non conoscono fe-

stività, scusateci se diamo i numeri

Paola Nicolini
Assessora alle Politiche sociali,

per l’integrazione e per le famiglie

L’Ufficio:
Francesca, Chiara, Lorella, Ester, Elisa,

Alessandra, Beatrice, Martina e Silvia

Un giorno di “ordinaria follia”
alle Politiche Sociali

Il racconto di una giornata di lavoro in ufficio 
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L’Amministrazione comunale in prima 

linea negli aiuti diretti alla comunità.

Sono stati erogati nel 2022 ben 

2.700.000 euro in aiuti concre-

ti diretti alle categorie più fragili 

recantesi, per migliorare la qualità 

della vita di famiglie, anziani, gio-

vani e persone con disabilità. Ve-

diamo quali sono le principali linee 

d’intervento delle Politiche Sociali 

effettuate durante l’anno, tra fondi 

comunali e fondi reperiti con bandi 

o presso altri Enti.

L’assistenza scolastica ad 

alunni/e in situazione di disabilità 

per favorire l’autonomia, la socializ-

zazione e la comunicazione.

Il sostegno linguistico, rivolto ad 

alunni stranieri residenti nel terri-

torio comunale, per affiancamento 

nelle attività in classe.

L’assistenza domiciliare a minori 

per l’accompagnamento e il sup-

porto all’autonomia a bambini e 

bambine con disabilità e alle loro 

famiglie, in ambienti domiciliari ed 

extra-scolastici

L’ospitalità per nuclei familiari e 

soggetti in difficoltà in strutture 

con contributi per le rette.

Il supporto a famiglie per affido 

minori con un contributo mensile 

a sostegno delle funzioni genito-

riali vicarianti e delle necessità del 

minore, di cui il 90% di spesa viene  

rimborsata dalla Regione.

Il Centro Socio Educativo Riabili-

tativo “L’Infinito”, la struttura diur-

na per l’accoglienza di soggetti con 

disabilità tra i 18 e i 50 anni con 10 

posti disponibili e una spesa annua 

in parte rimborsata dall’ASUR.

Il Centro Alzheimer per ridurre l’i-

solamento di persone con diagnosi 

di demenza e per l’assistenza  dei 

loro familiari, finanziato dall’ASUR e 

l’Alzheimer Cafè.

I tirocini di inclusione sociale fina-

lizzati all’autonomia delle persone e 

alla riabilitazione.

Il servizio di assistenza domiciliare 

per persone non autosufficienti (SAD).

Lo sportello antiviolenza e anti-

stalking dedicato alle donne che 

subiscono violenza con  il contribu-

to dell’Ambito Territoriale Sociale 14.

Il social food con l’erogazione di 

aiuti alimentari a singoli e a famiglie 

con difficoltà socio-economiche.

Il trasporto sociale  rivolto a tutti i 

cittadini  e le cittadine considerati 

soggetti fragili, non autosufficienti, 

tramite l’utilizzo di voucher e il tra-

sporto gratuito di malati oncologici.

I canoni di affitto concordati che 

prevedono l’intermediazione del Co-

mune tra proprietari degli immobili e 

famiglie destinatarie, dove l’Ente su-

bentra a tutela dei proprietari.

Le integrazioni alle rette di anziani 

e disabili  con un contributo che co-

pre la permanenza in strutture resi-

denziali, di lungo degenza e semi re-

sidenziali a carattere sociosanitario.

I contributi economici straordinari 

per il  supporto a  famiglie indigenti

I progetti dedicati agli immigrati,  

Pomerium S.A.I. per l’accoglienza di 

richiedenti e titolari di protezione in-

ternazionale e umanitaria, finanziato 

dal Ministero dell’Interno e Migrant, 

per l’integrazione socio-lavorativa 

dei migranti  finanziato dalla Regione

I centri estivi con l’erogazione di 

voucher alle famiglie per la fre-

quenza dei figli, cofinanziato   da 

contributi ministeriali

Il centro di aggregazione giovanile 

“Fonti San Lorenzo” per le attività 

educative dirette alla comunità.

Numeri che raccontano solo una 

parte del grande lavoro delle Politi-

che Sociali: sono infatti moltissimi gli 

interventi realizzati dagli uffici senza 

costi, tra cui  quelli in collaborazione 

con il volontariato e con la partecipa-

zione attiva di cittadini e cittadine .

A questi servizi erogati dal Comu-

ne vanno aggiunte le linee d’inter-

vento relative al diritto allo studio 

e all’educazione dei minori tra cui: 

la frequenza all’asilo nido, i servizi di 

mensa, i servizi di trasporto scolasti-

co, l’assistenza pre e post scuola, la 

vigilanza scolastica durante gli orari 

di entrata e di uscita degli alunni e 

delle alunne e la sorveglianza negli 

scuolabus per investimenti pari a 

circa 2.900.000 di euro.

In totale il Comune di Recanati, 

nell’anno 2022, ha riversato sulla 

parte più fragile della comunità e 

sul rispetto dei diritti di istruzione 

e educazione circa un terzo del bi-

lancio comunale.

Un terzo del bilancio pubblico erogato 
alla comunità per il sociale

2 milioni e 700 mila euro investiti negli aiuti diretti a famiglie, giovani, anziani e disabili
e 2 milioni e 900 mila euro dedicati al diritto allo studio e all’educazione dei minori
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Una città in pieno
sviluppo sostenibile

nere con una variante SUAP al piano 

regolatore dando indicazioni su una 

struttura all’avanguardia anche a li-

vello ambientale.
 

Ambiente e Beni ambientali.

Importanti passi avanti sono stati 

fatti per la ciclovia della Valmuso-

ne, termine dei lavori previsto per il 

2023. La variante al progetto è stata 

approvata per un importo finanziato 

di 690 mila euro nel tratto recanate-

se e permetterà di ampliare l’offer-

ta della mobilità sostenibile con un 

tracciato che costeggia il fiume Mu-

sone e arriva vicino al Fosso delle 

Conce dove è in programma la re-

alizzazione di un ulteriore percorso 

pedonale e ciclabile già sistemato 

quest’anno attraverso opere di in-

gegneria naturalistica.
 

Per la criticità dell’erosione dei fossi 

si sta intervenendo attraverso l’ade-

sione agli accordi agroambientali 

d’area, promossi dalla Regione. Sia-

mo tra i soggetti virtuosi nell’attua-

zione delle Politiche ambientali e di 

adattamento ai cambiamenti clima-

tici, in questo settore strategico, an-

che a livello nazionale, da rimarcare 

l’accordo Enel X per le colonnine di 

ricarica elettrica e il convegno E-

Mobility contest tenutosi a luglio.
 

Servizio smaltimento rifiuti.

La pandemia ha inciso negativa-

mente sulla raccolta differenziata, 

per questo motivo è stato istituito un 

nuovo servizio di controllo attraver-

so due ispettori ambientali, perché 

anche se la gran parte dei recana-

tesi  addottano buone pratiche per 

lo smaltimento dei rifiuti, c’è un noc-

ciolo duro di persone poco accorte 

e poco sensibili al tema dell’ambien-

te ed è fondamentale un sistema di 

controllo maggiore. È stato, inoltre 

approvato il progetto definitivo del 

nuovo centro del riuso di Recanati 

con un finanziamento regionale di 

200 mila euro che si affiancherà al 

centro del riuso intercomunale, sito 

a Montecassiano, poco utilizzato dai 

cittadini a causa della distanza.

Transizione digitale.

Ammonta a 663.447 euro il finanzia-

mento per implementare la digita-

lizzazione dei servizi della pubblica 

amministrazione. Il restyling del sito 

del Comune era iniziato già lo scor-

so anno, con l’obiettivo di rendere 

più accessibile i servizi nei confronti 

dei cittadini, ma ora con sei proget-

ti presentati si prevede l’estensione 

dell’utilizzo delle piattaforme nazio-

nali di identità digitale Spid e Cie; 

l’adozione della piattaforma Pagopa 

e dell’app IO; l’abilitazione al cloud 

per le pubbliche amministrazioni 

locali. In alcuni casi i finanziamenti 

sono già stati approvati, in altri inve-

ce si attende il via libera. L’obiettivo 

è quello di mettere a disposizione 

dei cittadini interfacce coerenti, frui-

bili e accessibili, secondo il modello 

di sito comunale

Michele Moretti
Assessore all’Urbanistica e Ambiente

È tempo di Natale è tempo di auguri 

ed è anche il tempo di fare il bilancio 

dell’anno appena trascorso, il primo 

che ci ha dato un po’ di tregua dal 

Covid e che ci ha consentito una 

gestione più proficua nei vari settori 

assegnati.
  

Urbanistica, Edilizia privata.

Da gennaio è entrato in vigore il 

nuovo regolamento per le modalità 

di calcolo del contributo straordi-

nario relativo alle varianti del piano 

regolatore, per definire i parametri 

di calcolo del compenso che il pri-

vato deve corrispondere al Comune 

quando la modifica al piano regola-

tore richiesta ed accolta determina 

una plusvalenza a favore del privato.

È proseguito senza sosta il corposo 

lavoro di redazione del nuovo piano 

particolareggiato del Colle dell’In-

finito in un’ottica improntata sulla 

partecipazione diretta dei destina-

tari. Tra gli altri obiettivi del piano, 

anche quello di recuperare vecchi 

collegamenti tra campagna e città.

L’area del Colle tra l’altro, sarà inte-

ressata anche da altri due impor-

tanti interventi per il contenimento 

del dissesto idrogeologico dei fos-

si Pantaneto e Ricale attraverso un 

finanziamento regionale. Si tratta di 

due progetti per i quali sono neces-

sari circa 900 mila euro che con-

tribuiranno alla rinascita del Colle. 

Si segnala, con orgoglio per tutta 

l’Amministrazione recanatese, la 

volontà dell’imprenditore Fausto Pi-

gini di costruire a Recanati un nuovo 

laboratorio di 10 mila metri quadrati 

con 400 nuove assunzioni previste. 

Un’occasione di crescita per la città  

che ci siamo resi disponibili a soste-
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Sei Comuni fanno squadra
per l’ambiente

Recanati capofila per lo studio ambientale dell’area tra i fiumi Potenza
e Musone con il bando di finanziamento sulla Rete Ecologica Marchigiana

colareggiato del Colle dell’Infinito, 

sono stati proposti 10 Corridoi eco-

logici e 15 Nodi che comporranno la 

struttura lineare e puntiforme delle 

aree di particolare pregio ambienta-

le presenti nel territorio. 

Questa matrice è indispensabile al 

mantenimento della biodiversità sia 

animale che vegetale e garantisce 

sia la mobilità delle specie che l’in-

terscambio genetico, andando a 

comporre il sistema interconnesso 

degli habitat da promuovere e tu-

telare con il rafforzamento di colle-

gamenti ed interscambi tra aree ed 

elementi naturali isolati limitandone 

la frammentazione.

“Siamo molto soddisfatti della firma 

di questo nuovo  protocollo d’Intesa 

che vede il comune di  Recanati ca-

pofila e che ci dà l’opportunità di ac-

cedere alla partecipazione al bando 

regionale sulla progettazione preli-

minare allo studio delle arie a Mag-

giore vocazione naturalistica del ter-

ritorio compreso tra il fiume Potenza 

e il fiume Musone.

- Ha affermato l’assessore all’Am-

biente Michele Moretti - Il bando 

viene pensato come dettaglio della 

già affermata rete ecologica regio-

nale volta alla predisposizione di in-

terventi su scala locale e comunale, 

approfondendo le peculiarità am-

bientali del territorio attraverso la rete 

ecologica locale.”

L’individuazione di una Rete Ecolo-

gica Locale (REL) a partire da quel-

la Regionale diviene per i Comuni 

aderenti motivo di adattamento al 

Quadro di riferimento delle Politi-

che europee e del Green Deal eu-

ropeo sui temi della salvaguardia 

ambientale volti alla trasformazione 

dell’Europa nel primo continente a 

impatto climatico zero al mondo ri-

ducendo le emissioni di gas a effet-

to serra, promuovendo la Strategia 

dell’UE sulla biodiversità per il 2030 

e la neutralità climatica entro il 2050.

Siglato il Protocollo d’intesa che 

regola i rapporti tra i Comuni di:  Re-

canati soggetto capofila,  Potenza 

Picena, Montelupone, Montecas-

siano, Porto Recanati e Loreto sui 

circa 180 chilometri quadrati pre-

visti dall’equipe di progetto, diretta 

dall’Ufficio Urbanistica del Comune 

di Recanati, sui quali effettuare uno 

studio locale di Rete Ecologica pro-

posto alla Regione per un contribu-

to di 20 mila euro.

“Il progetto di Rete Ecologica Locale 

costituisce per le nostre Amministra-

zioni comunali una metodologia di 

lettura e progettazione del territorio 

fondata non più solo sulla base di 

un’analisi percettiva del territorio, ma 

su un metodo che fornisce informa-

zioni sulla effettiva funzionalità eco-

logica delle diverse aree ambientali. 

- Ha dichiarato il Sindaco Antonio 

Bravi – Il protocollo d’intesa firmato 

con i Comuni limitrofi ci dà la possibi-

lità di richiedere i fondi per l’approfon-

dito studio  territoriale che ci fornirà 

anche degli importanti strumenti per 

la progettazione e la realizzazione di 

infrastrutture a rete nel territorio.”

In collaborazione con professionali-

tà ad alta specializzazione nei set-

tori della botanica con il Prof. Fabio 

Taffetani, docente presso l’Univer-

sità Politecnica delle Marche, della 

fauna con David Belfiore di WWF 

Italia e direttore della Riserva Ripa 

Bianca di Jesi e della pianificazione 

territoriale con l’ Arch. Carlo Brunelli, 

coordinatore dei Contratti di Fiume 

Basso Potenza e Musone nonché 

tecnico incaricato del Piano Parti-



dal nuovo progetto diffuso curato 

da Gianluca Marziani che nasce con  

l’obiettivo di declinare in chiave con-

temporanea l’uso visivo della parola 

tramite una serie di mostre in diversi 

luoghi della città.

“Logos Infinito”, prodotto da Sistema 

Museo e realizzato in collaborazione 

con Fratelli Guzzini parte dalla figu-

ra di Giacomo Leopardi e dalla sua 

eredità universale, per indagare il 

Linguaggio come ragione filosofica 

di un processo artistico che esprime 

nuovi sguardi etici sul presente.

 

“L’intervento degli artisti in città si pone 

come landmark semantico e simboli-

co –ha spiegato il curatore Gianluca 

Marziani – e ogni opera verte così sulle 

preesistenze locali, su quei marcatori 

identitari che integrano i temi culturali 

agli aspetti urbanistici, imprenditoriali, 

educativi, ambientali e sociali del sud-

detto luogo. Ogni artista agisce con un 

processo di sottolineatura e implemen-
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Il comune di Recanati ha inaugura-

to al Museo civico di  Villa Colloredo 

Mels il nuovo spazio dedicato all’arte 

contemporanea con la grande mo-

stra “Logos Infinito” curata da Gian-

luca Marziani.

“Apriamo questo nuovo spazio mu-

seale pensato appositamente per le 

mostre temporanee e soprattutto di 

arte contemporanea – ha dichiarato 

l’assessora alla Cultura Rita Soccio 

-  esposizioni   di artisti contempora-

nei che accanto alle sale dedicate ai 

capolavori di Lorenzo lotto, andranno 

ad arricchire l’offerta culturale recan-

tese. Inauguriamo una importante 

mostra diffusa che ci accompagnerà 

fino a primavera inoltrata, dove Mar-

ziani esplora nuovi linguaggi delle arti 

visive che toccano le tecnologie ma 

anche progetti che coinvolgono la no-

stra comunità.”

La Parola e i suoi ecosistemi. Il flusso 

rizomatico del testo visivo nel tem-

po digitale questi i temi affrontati 

tazione, ovvero, utilizza il marcatore 

per rimodulare la narrazione esistente, 

portando il pubblico verso immersioni 

sensoriali e inclusive, semplici dietro la 

complessità, universali nel Genius Loci 

che metabolizza visioni per un futuro 

non scontato.”
 

Un ‘esposizione diffusa, visitabile fino 

al 10 aprile 2023, nelle diverse strut-

ture che compongono il circuito mu-

seale civico “Infinito Recanati” ovve-

rosia il Museo Civico Villa Colloredo 

Mels, il MUM - Museo della Musica, 

la Torre del Borgo e la Chiesa di San 

Pietrino (c/o Ufficio Turistico).

“Logos Infinito” espone circa 20 in-

stallazioni di sei artisti selezionati da 

Marziani per la realizzazione dei vari 

interventi nei differenti siti recanate-

si: Sveva Angeletti, Matteo Attruia, 

Donato Dozzy, Sara Leghissa, Manu 

Invisible e Numero Cromatico.

Inaugurato il nuovo spazio d’arte contemporanea a Villa Colloredo Mels  
“Logos Infinito” a cura di Marziani
In una esposizione diffusa in città fino al 10 aprile 2023 le installazioni di Sveva Angeletti,  

Matteo Attruia, Donato Dozzy,  Sara Leghissa, Manu Invisible e Numero Cromatico
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Recanati Comics Festival 2022
“Da Ramarro a Diabolik, mostra per cattivi soggetti” di Giuseppe Palumbo

Diabolik e Ramarro, antieroi per ec-

cellenza del mondo dei fumetti, sono 

approdati  a Recanati nella seconda 

edizione del Recanati Comics Festi-

val  con la personale di Giuseppe Pa-

lumbo, disegnatore pluripremiato e 

maestro del fumetto contemporaneo 

e dell’editoria d’immagine italiana e 

internazionale.

“Da Ramarro a Diabolik, mostra 

per cattivi soggetti”, questo il nome 

dell’esposizione, nata dalla collabo-

razione tra Comune di Recanati, As-

sociazione Arcadia e Sistema Museo. 

Protagoniste  le oltre 50 tavole origi-

nali disegnate dal Maestro Palumbo 

e raffiguranti due vere icone del pa-

norama fumettistico contemporaneo: 

Ramarro e Diabolik.

“Anche quest’anno abbiamo dato spa-

zio alla nona arte ospitando le tavole di 

Palumbo nelle sale adiacenti i capola-

vori del Lotto. – Ha dichiarato l’assesso-

ra alla Cultura Rita Soccio - Accostare 

l’arte antica a quella moderna è una 

strada che molti importanti musei na-

zionali e internazionali stanno provando 

per far avvicinare ai luoghi della cultura 

un pubblico sempre più vasto di giovani 

e appassionati.  Ringrazio per il grande 

lavoro svolto in rete Sistema Museo e 

l’Associazione Culturale Arcadia.”

Diabolik e Ramarro per l’occasione 

sono stati disegnati da Palumbo insie-

me e sullo sfondo della celebre Annun-

ciazione di Lorenzo Lotto, un omaggio 

che il maestro della Nona Arte ha volu-

to tributare alla città di Recanati.

“Le Marche nel mondo” è l’iniziativa promossa con suc-

cesso dal Museo dell’Emigrazione Marchigiana di Recanati 

che ha visto  la partecipazione di esperti e di membri  del 

Consiglio dei Marchigiani nel Mondo provenienti da vari 

Paesi insieme all’assessora Rita Soccio delegata per ANCI 

Marche. Sono intervenuti Lorena Noè (Belgio), Fausta Po-

lidori (Canada), Luca Silvi (Brasile), Juan Pedro Brandi (Ar-

gentina), Javier Lucca (Argentina) e Franco Nicoletti (Lus-

semburgo).ne culturale.

Il Museo dell’Emigrazione Marchigiana
ha festeggiato il suo IX compleanno
nella Giornata delle Marche

Il 10 dicembre per il compleanno del Museo dell’Emigra-

zione Marchigiana e la Giornata delle Marche 2022 tante 

sono state  le iniziative in programma a Recanati.

Inaugurata la mostra “…per terra e per mare”, personale di 

Aldo Pastore a cura di Attilio Coltorti che rimarrà aperta 

fino al 5 febbraio 2023.

Presentato con successo il primo dei tre appuntamenti 

della rassegna “Marche Terra d’Oltre”, lo spettacolo “C’era 

una volta in Argentina” e  il nuovo Virtual Tour del Museo, 

un’ importante novità tecnologica per raccontare le storie 

dell’emigrazione.

“Le Marche nel mondo”
storie d’emigrazione dei marchigiani nel mondo
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Cinema a Recanati
riaperta al pubblico la Sala Gigli 

Il Premio Alessandrini ad Alice Rohrwacher

- Ha spiegato il Presidente del Circolo 

del Cinema di Recanati Beniamino 

Gigli- La regista ha una grande capa-

cità di sintesi, in pochi minuti riesce ad 

esprime il suo pensiero in maniera direi 

eccezionale, ed ha una particolare vi-

sione sul mondo della provincia agri-

cola e della sua crisi.”

Nata  il 29 dicembre 1981  a Fiesole, 

da madre italiana e padre tedesco, 

Alice Rohrwacher esordisce nel-

la  regia nel 2006  con “La Fiumara”, 

episodio del documentario collettivo 

Checosamanca, Nel 2011gira il suo 

primo lungometraggio Corpo cele-

ste, presentato nella Quinzaine des 

Réalisateurs del Festival di Cannes 

2011,  e vince il Nastro d’argento  al 

miglior regista esordiente. Nel 2014 

vince il Grand Prix Speciale della Giu-

ria al Festival di Cannes 2014 con Le 

meraviglie. Nello stesso anno prende 

parte al film collettivo 9x10 novanta 

presentato al Festival di Venezia. Nel 

2018 a Cannes il suo ultimo film, Laz-

zaro felice,  ottiene la Palma d’oro per 

la migliore sceneggiatura.

Tra gli eventi importanti del 2022 

Recanti ha visto la riapertura della 

Sala Gigli con una programmazione 

cinematografica di grandi film italia-

ni ed internazionali. 

“La riapertura della Sala Gigli era un for-

te desiderio della comunità  ed una del-

le azioni previste nel nostro programma 

elettorale, presto sarà anche affidata in 

concessione ad un gestore tramite una 

manifestazione d’interesse pubblica.  – 

Ha dichiarato il Sindaco Antonio Bra-

vi - Colgo l’occasione per ringraziare 

la consigliera Roberta Sforza con cui in 

questi anni abbiamo lavorato molto per 

fare in modo che il Comune di Recanati 

potesse ritornare a dotarsi di una sala 

cinematografica con una programma-

zione di qualità, in grado di soddisfare i 

gusti del pubblico più vasto.”

La Sala Gigli è stata riaperta nel mar-

zo scorso in occasione della rasse-

gna cinematografica  del “Premio 

Ludovico Alessandrini” per il Cine-

ma di Poesia che quest’anno è stato 

consegnato alla regista e sceneggia-

trice italiana  Alice Rohrwacher nella 

cerimonia finale tenutasi nell’Aula 

Magna del Comune di Recanati.

“Il Premio Alessandrini rappresenta 

un vero e proprio  gioiello nella pro-

grammazione culturale recanatese 

dove ogni anno  vengono selezionati 

i migliori registi del cinema d’autore. - 

Ha affermato l’Assessora alla Cultura 

Rita Soccio - Un evento sempre  atte-

so anche dai giovani studenti di Reca-

nati che partecipano con entusiasmo 

ai  laboratori di studio organizzati in 

preparazione all’incontro con il regista 

premiato. Questo permette di avvici-

nare  i ragazzi  al linguaggio del cine-

ma e alle sue tecniche.”

La rassegna recanatese dedicata alla 

regista ha  avuto  un prologo in cui 

gli studenti sono diventati critici. Due 

classi delle medie e delle superiori 

hanno seguito un approfondimento 

sull’opera della Rohrwacher e, “adot-

tando” ciascuna un suo film, hanno 

prodotto una recensione  pubblicata 

nel catalogo del Premio.

“Alice Rohrwacher è una giovane  re-

gista toscana molto apprezzata nel 

mondo cinefilo per il suo marcato sen-

so estetico e narrativo  che le ha per-

messo di vincere premi a Cannes e di 

apparire su molte riviste specializzate. 
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Recanati celebra ADELAIDE GIGLI
Intitolazione del parco giochi e mostra “La voce della terra”

Recanati ha celebrato l’illustre figura 

dell’artista ceramista Adelaide Gigli 

con l’intitolazione di un parco giochi 

in via Tre Colli  a Castelnuovo, luogo 

d’origine della sua famiglia e con la 

mostra “La voce della terra” al Mu-

seo dell’Emigrazione Marchigiana di 

Recanati a cura di Nikla Cingolani.

Adelaide Gigli, artista ceramista e in-

tellettuale originaria di Recanati  è 

una  figura che, al pari di quella del 

padre Lorenzo, è strettamente con-

nessa all’emigrazione dalle Marche 

all’Argentina.

L’arte per Adelaide Gigli è stato lo 

strumento per tentare di resistere 

e superare il dolore attraverso l’im-

pulso del gesto che trova nell’opera 

una conciliazione interiore. Forte è 

il richiamo della terra, e grazie alla 

propria capacità di ascoltare la voce 

della materia Adelaide ha affronta-

to la scultura con esiti dirompenti, 

creando opere uniche di straordina-

ria e profonda intensità. Ha affidato  

principalmente alla ceramica la sua 

espressione creativa.. Le bastavano 

pochi cenni per tracciare 

profili legati soprattutto al 

corpo e alla figura femmini-

le, simbolo della vita e della 

sua continuazione in un’altra 

dimensione.

La mostra “La voce della 

terra” è l’evoluzione di un 

percorso di riflessione e ri-

scoperta della figura di Adelaide Gi-

gli, attraverso una selezione di opere 

inedite tra bassorilievi e disegni che 

rivelano una devozione “primitiva” e 

autentica verso la materia. Il titolo ha 

preso il nome da un’opera del padre 

Lorenzo Gigli, artista di spicco nel pa-

norama italiano e uno dei più impor-

tanti del Novecento in Argentina.

Il Comune di Recanati e il Comitato di 

Montefiore in collaborazione con l’As-

sociazione Beniamino Gigli ha pre-

sentato con grande successo  “Radio 

Montefiore - Festival di voci e musi-

ca” nell’ambito del progetto regiona-

le dei Borghi in Festa Marche Storie 

“Montefiore è il borgo di Recanati per 

eccellenza, grazie alla Regione Mar-

che ci viene data la possibilità di ri-

lanciare le attività di valorizzazione 

culturale dell’area come preludio alla 

sua completa rivitalizzazione con la 

prossima ristrutturazione del Castel-

lo. - Ha dichiarato il Sindaco Antonio 

Bravi – Con le risorse economiche che 

siamo riusciti a reperire abbiamo già 

effettuato un primo importante inter-

vento di messa in sicurezza dell’area 

del Castello, ora stiamo procedendo 

con l’elaborazione dei progetti per l’in-

tera ristrutturazione della fortezza.”

Protagonista del Festival il piccolo 

borgo di Montefiore, sede dell’antico 

e pregiato Castello, attualmente in re-

stauro, costruito a difesa del territorio 

di Recanati.

“Siamo molto felici di questo proget-

to culturale regionale che ci ha dato 

l’occasione di coinvolgere il comitato e 

le personalità del borgo di Montefiore 

ma anche di valorizzare e promuovere 

il Castello vero gioiello architettonico 

che presto sarà restituito alla comuni-

tà”  - Ha aggiunto l’assessora alle Cul-

ture Rita Soccio.

“Radio Montefiore”, diretto da Pao-

lo Bragaglia, ha dato vita ad un pro-

gramma di eventi dal vivo, sui temi 

storici, letterari e musicali , trasmessi 

in diretta radiofonica, sia nella città di 

Recanati sulle frequenze della locale 

Radio Erre, che in tutto il mondo gra-

zie anche a Usma Radio, l’emittente 

radiofonica dell’Università di San Ma-

rino attiva nella produzione e diffusio-

ne culturale.

Marche Storie: nasce Radio Montefiore
A Recanati, festival di voci e musica, connessione, distanza, comunità
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chitarra, Boosta alle tastiere giganti, 

Ninja alla batteria, Vicio al basso, ha 

infiammato gli animi dei circa tremila 

presenti  con  “Atmosferico”, il tour  

che riparte dal groove dei venti anni 

di “Amorematico”.

Nel secondo appuntamento con Lu-

naria Fabrizio Bosso, Massimo Po-

polizio e Julian Oliver Mazzariello 

hanno incantato il pubblico con la vita 

e la musica di Chet Baker sul Colle 

dell’Infinito con lo spettacolo Sha-

dows: omaggio a Chet Baker.

“Esibirsi in un po-

sto magico come 

il Colle dell’Infinito 

ha regalato  qual-

cosa in più, sia a 

noi artisti che  al 

pubblico che ci ha 

ascoltato” ha det-

to Fabrizio Bosso 

che con la sua fa-

volosa tromba ha 

restituito le note 

Il Comune di Recanati in collabora-

zione con le associazioni territoriali 

ha offerto a cittadini, visitatori e tu-

risti oltre 150 eventi live tra giugno 

luglio agosto e i primi di settembre. 

Un’importante programmazione di 

appuntamenti nei suggestivi e presti-

giosi palcoscenici cittadini che ha ri-

chiamato l’attenzione dei mass media 

nazionali e dei tanti visitatori e turisti. 

Tra i principali eventi live di richiamo 

Lunaria la celebre rassegna estiva di 

Musicultura diretta da Ezio Nanni-

pieri che ha aperto con l’indimenti-

cabile concerto in piazza Leopardi dei 

Subsonica.

“Per noi che abbiamo fatto della lingua, 

della parola e della poesia in musica il 

nostro mestiere è entusiasmante esse-

re qui a Recanati! Ogni volta che ven-

go nella città di Leopardi sento quella 

vibrazione quella pulsazione dettata 

proprio dalla poetica di questo luogo” 

Ha detto Samuel Romano che ac-

compagnato da Max Casacci alla 

di Baker ai presenti, trasportandoli in 

un’altra dimensione.

“E stato un ritorno molto piacevole a 

Recanati – ha detto  Massimo Popoli-

zio – qui a differenza delle grandi città  

si respira oggi più che mai la vera vita, i 

veri rapporti personali e la vera cultura.”

L’anima blues di Irene Grandi ha con-

quistato il cuore di Lunaria nel suo 

appuntamento finale con il concerto 

“IO in Blues”. Accompagnata da Max 

Frignani alla chitarra, Piero Spitilli al 

basso, Fabrizio Morganti alla batteria 

I grandi eventi
dell’estate recanatese 2022
Oltre 150 appuntamenti tra musica arte e poesia
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e da Pippo Guarnera che con il suo 

organo hammond ha dato il “sound ” 

al concerto, l’amata artista fiorentina,   

ha offerto generosamente i brani del 

cuore, quelli con cui è cresciuta e con 

cui ha formato la sua voce.

Grande successo anche per il Gigli 

Opera Festival che ha avuto come 

tema “Le eroine nel melodramma, 

passione e libertà.” 

Il GOF si è aperto con la “Tosca” in-

terpretata dal soprano Maria Luisa 

Lattante che si è confrontata con il 

perfido Scarpia il baritono Ferruccio 

Finetti, star della serata è stato  il plu-

ripremiato Piero Giuliacci nelle vesti 

del pittore Cavaradossi.

Secondo atteso appuntamento in pro-

gramma la “Carmen” di Bizet, che ha 

visto l’eccellente  soprano di Andorra 

Jonaina Salvador nel ruolo della  Car-

men, Don Josè  interpretato dal tenore 

Dario Ricchizzi, Giorgia Paci nel ruolo 

di Micaela e il baritono Giulio Boschet-

ti nei panni del torero Escamillo. La ce-

lebre voce di Luca Violini ha interpre-

tato  il dramma di Don Josè. Le sonorità 

orchestrali sono state create dal violino 

di Marco Santini e dagli strumenti a 

mantice di Roberto Lucanero uniti al 

pianoforte del M° Riccardo Serenelli.

Tra i grandi  appuntamenti con la 

musica classica ricordiamo Il Cone-

ro International Music Festival and 

Competition” della Civica scuola di 

musica “Beniamino Gigli” che visto la 

presenza di tanti talentuosi musicisti 

internazionali al concorso e  grandi 

concerti tutte le sere nelle location 

della citta di Recanati.

Il Kammerfestival diretto da Ilaria 

Baleani che ha offerto, oltre ad un 

ricco calendario di eventi,  l’esibizione 

dei migliori talenti della Yehudi Me-

nuhin School e del Royal Collage of 

Music di Londra.

L’Art Festival ha animato le piazze e 

le vie del centro storico con i suoi mi-

rabolanti e funambolici artisti di strada 

che hanno stupito e divertito migliaia 

di persone nei numerosi ed apprezza-

tissimi appuntamenti del festival.

Tra gli spettacoli da ricordare sull’orto 

del Colle dell’Infinito il recital di Sergio 

Carlacchiani “Il mio amatissimo Gia-

como” organizzato dal Centro Nazio-

nale Studi Leopardiani e “Viaggio al 

termine della notte”  messo in scena 

da Elio Germano e Teho Teardo  nel-

la rassegna del FAI 

Applauditissimi gli spettacoli della 

rassegna “Due passi nel folk” a Ca-

stelnuovo e i grandi live delle serate di 

Fonti San Lorenzo.

Non sono mancati gli eventi dedicati 

ai più piccini grazie alla  Pro Loco che 

insieme alle rassegne “ Note di foto-

grafia” del Fotocineclub e cinema-

tografiche di Cinema sotto le stelle  

hanno completato il ricco calendario 

eventi dell’estate recanatese.
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Inaugurazione del nuovo parcheggio Jan Palach Nuova pavimentazione parcheggio S.Agostino 

Scuole dell’Infanzia di Via Camerano Scuola Infanzia di Via Montefiore

Scuole Infanzia di Via Aldo Moro Scuola Primaria Pintura del Braccio

LE SCUOLE RINNOVATE

PHOTOGALLERY 2022

le nuove rotatorie della Fratesca e dell’Addolorata
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Celebrazione dei 60 anni dell’Avis Recanati
e gemellaggio con Avis Teano

Meeting dei Paesi dell’Associazione San Vito

I nuovi mezzi della Protezione Civile

Festa di Sant’Antonio benedizione degli animali 

I  nuovi automezzi comunali

Bosco in memoria delle vittime del Covid -19

PHOTOGALLERY 2022
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OPINIONI A CONFRONTO

La nostra Amministrazione ha dovuto affrontare anni terribili di 
pandemia, guerra e crisi economica. Riuscire a mantenere saldo 
il governo della città è un risultato di per se eccezionale. Difficile 
quindi selezionare una sola iniziativa da promuovere. 
Emozionalmente ricordo la distribuzione gratuita e a tappeto di 
due mascherine protettive (preziosissime) nelle prime settimane 
di lock down totale: città deserta, spettrale, cittadini correttissimi, 
un centinaio di volontari perfettamente organizzati che svolgono 
il loro compito con serietà, mi viene da dire, con professionalità. 
Vorrei aggiungere: la realizzazione del centro vaccinale cittadino 
gestito da infermieri, medici, volontari della croce gialla e della 
Protezione civile molti dei quali pensionati e quindi a maggior ri-
schio in caso di contagio. Questa iniziativa, voluta fermamente dall’ 
Amministrazione, ha permesso ai cittadini di ricevere il vaccino 
senza dover andare a Civitanova o Macerata

Ripensando a questi anni di attività da Consigliere non vedo una 
iniziativa da bocciare, forse, poco convincente, è stata una de-
cisione presa sempre nel periodo di lockdown: l’inversione del 
senso di marcia di via Cavour (centro storico)
Mi è sembrato un cedimento alle pressioni dei commercianti 
Per fortuna la viabilità è stata poi riportata alla condizione pre-
Covid e la strada centrale di Recanati non è più stata una delle 
principali vie di scorrimento. 

Il momento “più alto” è stato per me certamente la lettura ed il 
commento dei Consiglieri di un articolo della Costituzione alle 
bambine e ai bambini nell’ambito dell’omonimo progetto. Mi per-
metta però di ricordare un altro momento di unità dei Consiglieri 
comunali di opposizione e di maggioranza: l’incontro con le donne 
Ucraine che lavorano e vivono a Recanati per far fronte all’acco-
glienza dei profughi di quel martoriato Paese.

Come vedo Recanati nel 2030? Molto difficile per me pensare così 
lontano: poco probabile esserci. 
Se faccio uno sforzo di fantasia, immagino una città con alta qua-
lità della vita, con un centro storico bellissimo, Castello di Monte-
fiore restaurato, paesaggio agrario curato e facilmente fruibile che 
attragga cittadini e turisti, con viabilità molteplice per pedoni, cicli-
sti, ma anche adatta ad automobili normali, non solo ai fuoristrada. 
Alta e differenziata l’offerta culturale. 
Vivibilità, bellezza e cultura darebbero una fama non solo nazio-
nale ma anche europea, alla nostra città per cui il  “ brand Recanati 
“sarebbe un valore non solo per il turismo ma anche per i prodotti 
della filiera agroalimentare e per i prodotti industriali come garan-
zia di notorietà, qualità e design. 

Visto il momento storico che stiamo vivendo la priorità di un’Am-
ministrazione comunale è quella di essere vicina alle persone più 
deboli ed alle famiglie in difficoltà. Ritengo questi punti e relativi 
interventi primari, per essere vicini concretamente alle fasce di 
cittadini più deboli. Anziani, giovani e famiglie in difficoltà sono al 
primo posto.
Nel contesto sociale ed economico cittadino devono essere an-
che attuate politiche di sostegno al commercio ed alle nostre 
piccole e medie imprese che sono il cuore produttivo delle no-
stre realtà. L’ insieme di questi interventi in sinergia sono alla base 
di un sostegno serio a tutte le varie componenti della nostra co-
munità recanatese

Essendo entrato da soli due mesi in Consiglio comunale non mi 
sento a priori di bocciare nulla. Non mi piace la demagogia. Il mio 
compito è quello di dare il mio contributo costruttivo alla città di Re-
canati. Quando mi  sono insediato ( ho preso il posto della mia ca-
rissima amica Roberta Pennacchioni che ringrazio per tutto il lavoro 
ed impegno svolto in questi anni ),  ho detto chiaramente che il mio 
compito sarà quello di dare un contributo costruttivo e di confron-
to propositivo a questa Amministrazione ,in continuità con il lavoro 
svolto nella passata legislatura. Il mio vuole essere anche un con-
tributo politico per  mettermi a disposizione per la riunificazione del 
centrosinistra recanatese. Lo ritengo fondamentale per svolgere un 
lavoro programmatico per il futuro della nostra città.

Appena entrato in Consiglio è stato bellissimo sentire l’accoglien-
za di benvenuto da molti consiglieri presenti. Un momento di af-
fetto e di bellissime parole che mi ha reso molto felice. Ringrazio 
di cuore tutto il Consiglio comunale per questa accoglienza che 
va al di là dell’ appartenenza politica e partitica della persona.

Come Pd recanatese, già dalla scorsa legislatura ed anche nel 
programma delle ultime amministrative, abbiamo punti pro-
grammatici di sviluppo per la nostra città.
La visione di Recanati come città della cultura, del turismo e 
commercio, delle attività produttive e della sostenibilità sociale e 
del territorio, sono i punti fondamentali per la sua crescita.
Progetti importanti per una città moderna e all’avanguardia che 
devono caratterizzare sempre di più Recanati nei prossimi anni.

Gianfilippo Simoni Consigliere Reginaldo Polsonetti Consigliere

Un progetto da attuare subito

Iniziative svolte: quale promuovere e quale bocciare?

Ruolo da protagonista

Recanati nel 2030?
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